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様式第３号の２（会議公開に関する運用要領第７条関係）  
 

審 議 経 過 

１．開 会 

２．あいさつ 

（松本教育長） 省略 

 

（事務局） 

 それでは、議事に入らせていただきます前に、本審議会の委員の皆様につ

いてご説明をさせていただきます。 

委員の任期は２年間となっており、昨年６月に１０名の皆様を委嘱し、こ

のうちの４名は、引き続き委員をお引き受けいただいております。今回新た

に委員となられた方はどうぞよろしくお願いいたします。 

また、資料の３９～４０ページに掲載しております「伊万里市スポーツ推

進審議会条例」の第５条の規定にありますとおり、審議会には会長及び副会

長を置くことと定められております。 

会長及び副会長の選出につきましては、これまで事務局よりご提案させて

いただき、ご承認をいただくということでお願いしてまいりましたが、今回

もよろしいでしょうか。 

（異議なしの声） 

事務局といたしましては、会長に伊万里市スポーツ協会の吉武幾二郎様、

副会長に伊万里市スポーツ推進委員協議会の池田レイ子様にお願いしたいと

思いますが、いかがでしょうか。 

（異議なしの声） 

ありがとうございました。皆様にご承認いただきましたので、会長に吉武

様、副会長に池田様にお願いしたいと思います。よろしくお願いいたしま

す。 

それでは、早速議事に移りたいと思いますが、これからの議事進行につき

ましては、吉武会長にお願いしたいと思います。 

吉武会長、よろしくお願いいたします。 

 

３．報告事項 

（会長） 

それではさっそく報告事項にまいります。（１）令和5年度社会体育行事に

ついて、まずは①から⑥まで、事務局から説明をお願いします。 

（事務局） 

資料を用いて、下記について説明 

（１）令和５年度社会体育事業について 
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①社会体育行事の結果 

②各種表彰者 

③各種補助金 

④体育施設の利用状況 

⑤体育施設の改修等状況  

⑥地域運動広場等真砂土等支給状況 

（質疑） 

委 員 ：国見台球技場が令和3年度に人工芝化され、ゲートボールの使用

ができなくなったことから、現在は伊万里湾大橋球技場や伊万

里松浦球技場を使用しているが、両施設ともに市の両端にあり

使用しづらいので、市の中心部である国見台公園にゲートボー

ル場を整備する計画はないか。 

事務局 ：国見台公園の総合的整備について検討を行っているが、ゲート

ボール場を整備する計画はない。 

委 員 ：浦ノ崎運動広場について、現在、利用を制限している理由は何

か。 

事務局 ：東山代小学校の建設工事を現在行っており、発生する残土の仮

置き場として浦ノ崎運動広場を使用している。今後、残土の撤

去ができる段階で、浦ノ崎運動広場の利用開始について案内し

たい。 

 

（会長） 

続きまして、（１）令和5年度社会体育行事の⑦から⑨まで、事務局から説

明をお願いします。 

（事務局） 

資料を用いて、下記について説明 

⑦散弾銃射撃場鉛汚染対策工事の進捗状況 

⑧国スポリハーサル大会の開催報告 

⑨国見台公園の総合的整備 

 

委 員 ：散弾銃射撃場鉛対策工事の終了後はどのような方針であるの

か。 

事務局 ：今回の工事は、汚染度の高いエリアを限定して土壌除去を進め

ており、すべての鉛を除去できるわけではない。今後は、これ

まで行ってきた水質調査を引き続き実施し、工事後の経過観察

を行うとともに、数値の変化等が現れた場合は、都度、対応に

ついて検討していく。 

委 員 ：国スポのリハーサル大会を実施した中での課題は。 
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事務局 ：課題として、国見台公園における駐車場から大会会場までの動

線がわかりにくいとの指摘を受けている。また、暑さ対策も検

討するほか、オープンウオータースイミングは9月に開催する

が、昨年のリハ大会ではクラゲに刺された選手がいたため、そ

の対策も必要と考えている。また、鹿児島国体では、同競技は

観客が少なかったとの引継ぎを受けており、集客を如何に行う

かも検討課題の一つである。 

委 員 ：国見台球技場はホッケー会場であるが、会場内に観客は入るこ

とができるのか。 

事務局 ：会場フェンス内に特設観客席を設けるので、場内で試合を観覧

できる。 

委 員 ：国見台公園の総合的整備について、今後はどのように進めるの

か。 

事務局 ：先ほど報告した競技団体に対してのヒアリングの結果では、体

育館建設にあたり、観客席の設置、空調設備の整備、駐車場の

確保などが共通の意見としていただいており、その他にも体育

館の規模など、多数の意見をいただいている。結果を整理し、

まずは、基本構想、基本計画の策定を進めたい。そのうえで基

本設計、実施設計、建設との段階を踏んでいくが、それぞれの

時期については、明確に定まっていない。 

委 員 ：体育館については、防災面も含めた施設をなるべき早く建設し

てほしい。 

 

４．協議事項 

（会長） 

協議事項に入りたいと思います。協議事項について提案をお願いしま

す。 

（事務局） 

資料を用いて、下記について説明 

（１）令和６年度社会体育基本方針 

（２）令和６年度社会体育行事計画 

（３）令和６年度社会体育関係予算 

（４）国見台体育施設の夜間照明使用料改定 

 

（質疑） 

●令和６年度社会体育基本方針 

 委 員 ：「２ スポーツ活動の促進」（2）質の高い指導者の育成につい

て、記述内容とは離れるが、部活動の地域移行が昨年から各市

町で協議が進められている。本市における協議について、関わ
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られている委員がいらっしゃるので、状況をお聞きしたい。 

委 員 ：伊万里市では昨年10月から部活動の地域移行に係る会議が開催

されており、現在2回目の会議を終えている。県内でも市町に

よって状況は異なるので、それぞれに合った取り組みが進めら

れている。伊万里市でも、今後、地域移行の方法等について検

討を進めていくが、学校だけで進めることはできないため、地

域とも協力して進めていきたい。 

委 員 ：小学生に対しては多くの社会体育指導者が活躍している。中学

校には部活動が少なく、また3学年しかないため人数も限られ

ており、団体競技ができない状況にある。山代町では、小学生

が陸上で社会体育指導者から指導を受けがんばっており、中学

校に上がっても部活動に陸上部がないことから、社会体育とし

て外部指導者が自身の仕事終了後に指導を行っている。野球で

は、大谷選手からいただいたグローブを小学生は喜んで使い、

夢を育んでいる。中学生になっても続けられるように環境を整

えてほしい。 

委 員 ：中学校部活動では現在、複数校合同のチーム編成で全国大会ま

で行くことができる。また、社会体育団体でも大会に出場でき

るようにもなった。今後も学校、地域が一体となって、子供た

ちがスポーツを続けられる環境を整えていきたい。 

委 員 ：部活動の地域移行に対し、市としての考えはどうか。 

事務局 ：競技によっても様々な地域移行の形態が考えられるが、それぞ

れに合った移行を進めていく必要があると考えている。 

委 員 ：スポーツ少年団は小学生主体の社会体育団体として活動してい

るが、近年は子供たちの中学校での「やる気」が見えないと感

じる。子供の数も少ないし、先生方の働き方改革も必要だと思

うが、伊万里市もスポーツ都市宣言をしている中で、できる限

り子供たちのために環境を整えてほしい。 

委 員 ：国スポについて、50年前の大会では、軟式野球の少年の部で優

勝するなど盛りあがり、婦人会では花いっぱい運動を行うな

ど、一般の市民も一体となってスポーツに対する機運の醸成が

図られたと思うが、今大会に対し具体的な取り組みはあるの

か。 

事務局 ：具体的な取り組みについては実行委員会で検討しており、その

内容についてご紹介すると、一つは観戦手段として学校観戦を

計画している。大会開催中はバスの確保が難しいため、対象学

年を絞って観戦していただくことを考えている。また、交通手

段がない方のためにシャトルバスの運行を計画しており、特

に、ビーチバレーボールの会場となる黒川町のいまりんビーチ

と伊万里駅間、また、ホッケー会場については、国見台球技場

と伊万里実業高校の２会場となることから、両会場と伊万里駅

との行き来も含めた運行を考えている。さらに、大会コンセプ
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トである「する」「観る」「支える」のうち、「支える」につい

て、市内の中高生に補助員として参加をお願いしたいと思って

いる。おもてなしについては、伊万里市食生活推進協議会と協

議を行い、地域の特産品を用いたふるまいを検討している。な

お、大会に従事する市職員については、参加する各チームに１

人ずつ付け、本市のPRも含めて大会期間中のフォローを行う体

制を考えている。 

 

 

●令和６年度社会体育関係予算 

委 員 ：要望であるが、国見台に温水シャワーを設置してほしいので、

総合体育館の建設に合わせて、整備をしていただきたい。  

委 員 ：国民スポーツ大会、全国障害者スポーツ大会では、車での来場

が見込まれ、交通渋滞や駐車場不足が生じると思われる。その

対策は。 

 事務局 ：国見台プールの解体工事を進めており、解体後は当面の間、臨

時の駐車場として活用し、約240台の駐車枠が確保できる。ま

た、大会期間中は、国見台公園内の他の体育施設の使用を制限

するため、公園内の駐車場は国スポ専用で使用できる。また、

伊万里実業高校周辺についても駐車場を探しているところであ

る。 

  

●国見台体育施設の夜間照明使用料改定 

 委 員 ：端数部分は消費税か。 

 事務局 ：そのとおり。 

 

５．その他 

委 員 ：要望であるが、伊万里松浦球技場の案内がバイパスにないので

設置してほしい。 

委 員 ：国見台総合体育館については、スポーツ面だけでなく、文化、

防災の視点を取り入れ、建設を進めてほしい。スポーツビジネ

スの言葉があるように稼ぐ施設となるよう、また、避難所とし

て市民の生命を守る施設となるようお願いしたい。 

 

 

 


